

TOUS À LA SOUPE, C'EST LE GAL QUI RÉGALE !

À la fin de l'année 2019, le GAL Nov'Ardenne en sera à l'organisation de sa 7^{ème} Disco Soupe. Un événement qui sent bon les légumes, les épices et la convivialité.

Une « disco soupe », c'est quoi ?

Le concept a été créé en 2012 à Paris pour sensibiliser le grand public au gaspillage alimentaire. Le but est de préparer de la soupe au moyen de fruits et légumes acquis gratuitement auprès de commerces locaux. Les produits utilisés ne sont pas écoulés car invendus, ou bicornus et imparfaits. Histoire de réchauffer l'ambiance à l'instar des casseroles, la préparation se déroule dans une ambiance musicale. Disco Salade, Disco Compote, Disco Smoothie... : l'événement est déclinable en fonction des saisons, des produits disponibles ou, tout simplement, des envies des organisateurs. Au niveau de la musique, là aussi on peut varier les plaisirs. Le GAL a, par exemple, pour l'une de ses éditions, loué un véritable Juke-Box, alimenté par les disques des participants eux-mêmes !

Lier l'utile à l'agréable.

Les « disco soupes » communiquent et sensibilisent à la lutte contre le gaspillage alimentaire tout en favorisant la cohésion sociale. Le concept colle parfaitement à la philosophie du GAL Nov'Ardenne puisqu'il rencontre plusieurs de ses grands objectifs tels que le développement de l'économie circulaire, la mise en valeur des producteurs locaux, le développement durable et la création de lien social.

Cette animation permet aussi au GAL d'être présent et de soutenir les événements de ses partenaires. En effet, la plupart du temps, la Disco Soupe s'organise dans le cadre d'un autre événement. Cela peut être un marché de terroir, un festival, un événement inaugural... Le principe, c'est que chacun apporte sa pierre

à l'édifice et c'est cette philosophie qui fait de cette action une réussite : les maraîchers ou épiceries locales donnent leurs produits, l'association organisatrice de l'événement accueille, le GAL vient étoffer le programme d'animation et aide à la promotion, et tout le monde épluche, coupe et prépare la soupe ensemble !

Des recettes anti-gaspi !

Au-delà de l'animation, la volonté est de faire passer un message et de modifier les comportements du consommateur. Pour cela, un tas d'outils sont à la disposition de l'organisateur de Disco Soupe via le site internet www.discosoupe.org. Le collectif des « discopains » a même pour ambition de développer une plateforme web collaborative qui permettra aux actuels ou futurs organisateurs d'être mis en relation, de se former via des outils de méthodologie en open-source, de publier des événements.

Le GAL Nov'Ardenne, de son côté, a réalisé grâce à ces outils, un petit carnet de recettes anti-gaspi qui reprend également quelques chiffres-clés concernant le gaspillage alimentaire et une liste des producteurs de son territoire. Ce carnet est distribué aux participants de chaque Disco Soupe organisée.

Pour vous tenir au courant des prochaines Disco Soupes :

GAL Nov'Ardenne
Aurèle Benoit :
aurele.benoit@novardenne.be
 061 65 69 31
www.novardenne.be

